

*Extrait de: Chauffage au moyen de la vapeur de l'eau chaude. Nous avons fait connaître, Bulletin, N. XXXIX, un procédé donc on fait usage en Écosse pour chauffer de grands ateliers avec des tuyaux dans lesquels on fait circuler la vapeur.*



*Date: 1808*

*Conversion effectuée par J.Jumeau  
pour le Musée virtuel du chauffage Ultimheat*

*M. Félix Desportes, Préfet du département du Haut-Rhin et membre de la Société, a annoncé qu'il se proposait d'employer un semblable moyen pour échauffer une maison de détention à Colmar. Il a prié la Société de nommer une commission pour examiner les plans de son appareil.*

*M. de Rumford, qui a rendu de si grands services à l'économie publique et domestique, a employé, dans des maisons de détention à Munich, un moyen à peu près analogue à celui que nous avons indiqué dans le Bulletin; mais au lieu de vapeur, il faisait circuler de l'eau chaude dans des tuyaux placés horizontalement. On a eu le projet d'échauffer ainsi la nouvelle salle de l'Institut, et M. de Rumford a été choisi pour l'exécution de cette mesure; il a déjà fait quelques expériences à cet égard.*

*A cette occasion, M. de Lasteyrie a exprimé le regret que les thermolampes, ces appareils si économiques et si utiles, dont l'invention est due à un Français, M. Le Bon, se soient propagés dans l'étranger, tandis qu'en France on les néglige entièrement. Les Anglais et les Allemands, a-t-il dit, s'en servent depuis plusieurs années avec beaucoup de succès tant pour l'éclairage que pour le chauffage des grands établissements.*